

Des carottes dans mon jardin !!!

Les enjeux de la filière uranifère au Québec

6211-08-012

Lors d'un voyage de gravas de briques et de ciment au site de dépôt de matériaux secs situé en arrière pas très loin du CEGEP de Sept-Îles, j'y ai fait une découverte pas banal..

Un dépôt de carottes de forage trônait là au travers des pierre et des blocs de gravas.

Sur le coup ma réaction a été , franchement on aura tout vu ,mais qui a bien pu se permettre de faire cela: est-ce un particulier, une entreprise, laquelle, pas Terra Venture, pas Uracan un entrepreneur sous traitant?.. bref sur le chemin du retour vers la maison, mon inquiétude se manifeste quant à la possible dangerosité de celles-ci car à part les forages d'exploration d'uranium dans le coin je ne vois pas d'ou peuvent elles provenir.

J'appelle Sept-Îles sans uranium et leur demande un compteur Geiger et nous retournons faire le constat et prendre des mesures. Certaines carottes dépassent jusqu'à 4 fois le taux de radio activité environnement...sans commentaires quand à la suite de mes jurons,,Mais comment ce fait-il que ces déchets d'activité minière soient disposés comme telles et se retrouvent en centre ville au mépris de la protection de la santé publique (ou peut-être leur teneur en élément radioactif ont été mesure et on a juge que c'était OK. Certaine roches sur la rue Arnaud sont plus radioactives que ça !) La loi sur les mines est vraiment digne du moyen âge et d'un laxisme affolant.La ville tient-elle compte des résidus industriels dans ses sites d'enfouissement ou de dépôt. Souvenons nous de la fermeture du site de matières dangereuse du boulevard Montagnais!

Le plan Nord n'est pas encore démarré que déjà la "poubelle grand nord" fait jour...Je rumine...De plus les cas de déversement sur site minier sont en augmentation depuis quelque mois. Les Minières présentes sur notre territoire le sont depuis 60 ans et elles font de plus en plus attentions à notre environnement car leur ressources humaine vive ici. Donc c'est clairement le bourdonnement de la construction et des rumeurs du Plan Nord qui stress nos systèmes. Il est évident que nos fonctionnaires ont besoin de beaucoup plus de moyens pour faire les inspections dans cette course folle aux ressources.

Mes pensées vont à Fukushima à Tchernobyl aux citoyens vivant près des mines dans les pays dits émergents et a ceux proches des centrales nucléaire au prise avec la folie du développement à tout prix, folle course humaine ..

En attendant que la sagesse et le respect de la vie l'emportent sur les criminels du profit et du peu m'importe les conséquences, c'est a dire à ceux et celles dont l'intelligence s'arrête au tiroir caisse, et après moi le déluge, que faire sinon exiger de nos dirigeants.

Il est grand temps que nos différents gouvernements assument leurs responsabilités de protection des populations et de l'environnement et fassent que l'usage de l'uranium soit mit de côté comme l'ont fait par référendum notamment Suisse, Allemagne, Italie... et des provinces comme la N-E, le B-C et le N-B.

Claude Francis Huguet, Sept-Îles le 12 juillet 2011  
Lettre ouverte aux médias.